
➢ Visita al proyecto “MEJORAMIENTO INTEGRAL ACCESO SUR COMUNA 

DE ILLAPEL” 

 

Con fecha 08 de agosto los consejeros regionales: Juan Barraza, Darwin 

Ibacache, David Muñoz y Pedro Valencia, realizamos una visita al proyecto 

MEJORAMIENTO INTEGRAL ACCESO SUR COMUNA DE ILLAPEL, con el objeto 

de conocer los avances de la obra financiada por el FNDR, cuyo valor total 

es de M$2.540.070 de pesos. 

 

En la ocasión fuimos recibidos por el Secretario Comunal de Planificación 

(SECPLAN), Sr. José Manual Esquivel más su equipo técnico, incluida la ITO 

de la obra. La iniciativa contempla el mejoramiento del área verde en un 

total de 10.104 m2, que corresponden a aproximadamente 700 metros 

lineales de tramo. Se ejecutarán 6.403 m2 de pavimentación y 3.700 m2 de 

áreas verdes. Se contempla la instalación de sombreaderos con escaños; 

paraderos; escaños; 4 esculturas públicas; basureros públicos; alcorques; 

luminarias peatonales; bicicletero; maceteros circulares; bebederos; postes 

recarga solar alumbrado (paradero - sombreadero); tótems informativos. 

 

Respecto a las 4 esculturas, el SECPLAN indicó que se encuentran licitadas, 

esta vez llegaron oferentes, pero que se espera que ahora se pueda 

ejecutar este ítem. Se informa además que, la elaboración de las esculturas 

puede tardar hasta 6 meses. Sin embargo, esto no es impedimento para 

realizar la inauguración de la obra civil, dado que son contratos distintos. 

 

El SECPLAN indica que, financieramente la obra tiene un 87% de avance y 

un 98% de avance físico, lo cual la transforma en una iniciativa susceptible 

de ser inaugurada. En más, el municipio un tiempo atrás ya había solicitado 

fechas tentativas para la inauguración, sin respuesta de parte del Gobierno 

Regional. 

 

En este contexto se planteó, en conjunto con los consejeros presentes, 

proponer realizar la inauguración el martes 20 de agosto, lo cual 

obviamente, estará supeditado a la tramitación administrativa que realice 

la empresa con la Unidad Técnica (Municipalidad de Illapel) y ésta a su vez 

con el Gobierno Regional. 

 

Dentro de los temas pendientes, se informó que aún faltan algunos 

equipamientos que instalar, placas conmemorativas, algunos bebederos y 

algunas pequeñas obras de arte (corchetes de hormigón) que permitan 

contener de mejor manera el terreno y el agua que escurre a los terrenos 

aledaños. 

 



Tras ser consultado por el estado de la ciclovía existente dentro del espacio 

físico del proyecto, el Secplan indicó que, se está ad-portas de ingresar un 

proyecto vía circular 33 de conservación de pavimentos a fin de mejorar esa 

ciclovía. 

 

Respecto a los problemas de inundaciones en los terrenos aledaños al 

proyecto, el Secplan indicó que se había realizado múltiples gestiones con 

distintos actores para buscar soluciones definitivas, se han comunicado con 

FERRONOR, canalistas y vecinos del sector, sin poder tener una solución 

efectiva a corto plazo y de bajo costo que mitigue los efectos del exceso de 

aguas lluvias que viene de las partes altas de la ciudad. 

 

Por último, se le consultó al SECPLAN por el AITO de la obra. Ante lo cual el 

Sr. Esquivel clarificó que el AITO renunció a su contrato, por lo que sólo resta, 

formalmente informar al GORE que el ítem de Consultoría, por M$34.587 no 

se utilizará, dado que la obra ya está lista para su inauguración. 

 

 



 

 


